

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la librería de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. m.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. m.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Norberto obispo, confesor y fundador. Su familia le proporcionó grandes rentas eclesiásticas que él renunció generosamente, y aún distribuyó entre los pobres su propio patrimonio para poder dedicarse al ministerio de la predicacion como un verdadero apóstol. Retirado á un desierto fundó el orden de los Premostratenses. Y extendiéndose la fama de su santidad, fué nombrado arzobispo de Magdeburgo, en donde murió el 6 de Junio de 1134.

Santa Cándida, fué esposa de San Artemio, á quien degollaron, los enemigos de nuestra fe. La santa sufrió tambien grandes persecuciones, los verdugos la llevaron casi arrastrada arrojándola bárbaramente á una cueva en donde juntamente con su hija fué sepultada bajo las piedras y escombros que, para hacer más doloroso su martirio, hecharon sobre los santos cuerpos sus crueles verdugos.

Festividad del Purísimo Corazon de María.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Nicolas continúan Cuarenta Horas: exposicion á las seis, á las diez misa mayor con música, predicando el P. Juan Mir. Por la tarde el ejercicio del Sagrado Corazon de María y la reserva, precedida de procesion y *Te-Deum*.

En San Jerónimo empezarán Cuarenta Horas dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesus y María, exponiéndose S. D. M. á las diez; en seguida misa mayor, con música, predicará el P. Dionisio L. Martin. A las siete y media de la tarde el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y la reserva.

En la Merced se celebrará la festividad del *Corpus-Christi*; á las siete y media comunión general, á las nueve y media exposicion y á las diez misa mayor con música, predicando D. Pedro Planas. Por la tarde á las siete oracion, trisagio y la reserva con procesion.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen camino.

Lunes.—En San Jerónimo continúan las Cuarenta Horas, exposicion á las seis, á las diez misa mayor, y por la tarde á las siete y media el ejercicio del Sagrado Corazon de María y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

GACETILLA LOCAL.

SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y naufragos del brik-barca Elvira.

	Suma anterior. 170'50 Pts.
Don L. D. y F. Pbro.	5'00
Una persona caritativa.	15'00
A. H.	1'00
A. P. Pbro.	1'00
Total.	192'50 Pts.

A las doce y tres cuartos de ayer constituyóse el Ayuntamiento en sesion ordinaria, segunda convocatoria, con la asistencia de once concejales presididos por el señor Perelló.

Leida y aprobada el acta de la sesion anterior, el Sr. Alcalde propuso la revocacion del acuerdo en que se rebajaba el sueldo á los municipales, visto el mal efecto que produjo en todos y agriamente censurado por la prensa, leyendo al efecto varios sueltos de diferentes periódicos. Opúsose con energía el Señor Oliver, pero pasada á votacion la propuesta, se acordó por 7 votos contra 4. El Sr. Guasp fundó su voto, en que no creia procedente revocar un acuerdo en la siguiente sesion.

Leyó el Alcalde otro suelto de *La Opinion* del 29 de Mayo, y considerando que en él se insultaba al Ayuntamiento, propuso que fuera llevado ante los Tribunales; y así se acordó por 9 votos contra 2.

Se dió cuenta de una comunicacion de la Diputacion Provincial referente á la Academia de Bellas Artes, y á propuesta del Sr. Guasp se acordó que no estando el Ayuntamiento conforme con la doctrina que en dicha comunicacion establece que se estaba á lo acordado.

Dióse lectura á un oficio del Jefe de Avalúo pidiendo si puede incluirse en el reparto el recargo municipal, y se acordó contestar que dicho recargo se halla consignado en el presupuesto, pero que éste aún no está acordado.

Otro oficio del Sr. Gobernador referente á reparticion de cédulas personales. Manifestó el Sr. Oliver que si la Real orden que se cita en el oficio no está conforme con lo prevenido en la ley general de presupues-

to s, no se aviene á que sea acatada. El Ayuntamiento manifestó su conformidad con la Real órden.

Leyéronse varios dictámenes de diferentes sesiones, y diéronse de baja varios individuos del padron municipal.

Se reprodujo la proposicion del Sr. Oliver, que quedó pendiente en la sesion anterior, referente al abono del descuento que sufren los empleados; y fué desechada por 7 votos contra 3. (Habia salido del salon un señor concejal.)

En el capítulo en que van incluidas las cantidades para el alumbrado, propuso el Sr. Oliver reducir cinco cuartos de hora el alumbrado del petróleo. Fué desechada la proposicion por 6 votos contra 4.

En el Capítulo 6, art. 7.º, relacion 38, propuso dicho Sr. Oliver que se rebajara á la mitad lo consignado en presupuesto; quedó desechada la proposicion por 6 votos contra 5. (Habia entrado en el salon otro señor concejal.)

Propuso el mismo concejal que se suprimiera la cantidad que se consigna para las obras del Puerto. Recordó el Alcalde que habia un compromiso contraido con la Diputacion y el Gobierno; (sale otro concejal) y despues de una animada discusion, se desechó la propuesta por 8 votos contra 2. (El Sr. Oliver fundó su voto no sabemos si en el art. 21 de la ley de aguas ó de obras públicas.)

El Sr. Guasp propuso que se redujera á la mitad lo consignado para el Puerto, y fué desechada la proposicion por 9 votos contra 1. (El Sr. Oliver dice que vota en contra de la proposicion y en contra de los que voten en favor de ella.)

Se levantó la sesion para continuarla el dia siguiente.

¡Una plaga! ¡Una filoxera! Con este dulce, cortés, afable y delicado mote han dado en la flor de designar á los Padres de la Compañía los órganos de la democracia, al dar cuenta de la posible llegada á esta isla de tan ilustres desterrados.

Nuestra patria, ántes de ser redimida por esos nobles, leales, filántropos y consecuentes apóstoles de la igualdad, de la libertad y de la fraternidad, habia ofrecido siempre al extranjero hospitalidad cristiana y caballeresca.

Ahora nuestros redentores nos han enseñado que la manera típica, libre y civilizadora de recibir á un huésped cualquiera es el insulto humanitario.

Pero, si realmente los beneméritos Padres son para esa gente *una plaga, una filoxera*, apresuren cuanto ántes su venida, que Mallorca los recibirá con los brazos abiertos confiada en que no han de dejar en su suelo ni una cepa, ni un renuevo, ni una raiz de la viña plantada por esos obreros y respetables hermanos..... nuestros.

Segun verán nuestros lectores en el lugar correspondiente, desde hoy empieza á regir un nuevo itinerario de ferro-carriles, que no habíamos publicado anteriormente por no tener noticia de esta disposicion.

Solemnísimos han sido los cultos dedicados al Sagrado Corazon de Jesus que terminaron ayer en la iglesia de Montesion. El trídúo celebrado en los dias 1, 2 y 3 estuvo sumamente concurrido, lo mismo que la fiesta del Sagrado Corazon, en la cual se cantó la misa imperial de Haydn.

En las pilastras de las capillas, veíanse hermosos cartelones con emblemas del Corazon de Jesus, y en el altar mayor, profusamente iluminado, se destacaba la Sagrada Hostia, produciendo agradable efecto.

Reciban los agregados á la Pía Union nuestros plácemes por la suntuosidad desplegada en estos piadosos cultos.

Ha salido ya para la corte, despues de inspeccionar las fortificaciones de esta plaza, el Excmo. Sr. Director general de Ingenieros. Deseámosle un feliz viaje.

En el vapor *Isabel la Católica* llegaron á Mahon tres deportados cubanos.

El número de reses degolladas en el Matadero de esta ciudad los dias 28 de Mayo último á 3 del actual inclusives es como sigue:

Toros, 3.—Bueyes, 10.—Vacas, 23.—Terneras, 21.—Ovejas, 101.—Carneros, 22.—Borregos, 20.—Corderos, 459.—Cabras, 2.—Total 661.

A las siete y tres cuartos de la mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona, el vapor *Mallorca*, con 45 pasajeros y la correspondencia.

CORREO DE HOY.

MADRID 2 DE JUNIO.

Anoche corrieron rumores de haber promovido un conflicto los estudiantes de la Universidad de Valencia.

El hecho, segun nuestras noticias, no tiene ninguna importancia. Algunos grupos se presentaron en aquel centro de instruccion protestando, al parecer de algunas medidas tomadas por el digno rector del mismo, el senador Sr. Monserrat.

Bastó la presencia del gobernador civil y sus prudentes consejos para que los alborotadores se apaciguaran y todo quedase concluido.

— La Universidad, despues de cerradas las puertas, se vió continuamente asediada por corrillos de gente que dificultaban la salida de los profesores. El señor rector tuvo que salir por una puerta escusada, y se dirigió á la Estacion del ferro-carril, marchando en el tren-correo á Madrid. Algunos grupos acudieron á la estacion, al enterarse de ello, y la Guardia civil acompañó y custodió, en el tren, á la autoridad escolar.

— Anoche, con motivo de haber abierto sus puertas el café de «La Iberia», gran número de hombres políticos y periodistas concurrieron á aquel centro. Se habló, como era natural, de los sucesos del dia, y segun el matiz político de los contertulios, así se hicieron cálculos favorables ó desfavorables al gobierno.

En un círculo de constitucionales se decía que la conferencia celebrada ayer tarde por los Sres. Sagasta y Alonso Martínez había tenido por objeto establecer, solo en principio, los turnos para el debate político, conviniendo ambos señores en la necesidad de tomar parte en la discusión. También se dijo que el Sr. Sagasta era opuesto á que el debate se iniciara antes de que se legalice la cuestión económica.

El grupo de ministeriales se presenta, á juzgar por su conversacion, alegre y confiado como el que sabe que goza de larga vida. En opinion de los amigos del gobierno, del debate resultarán solo quebrantadas las oposiciones, haciéndose evidente la necesidad de que el Sr. Cánovas continúe al frente de los negocios públicos, en tanto, segun decian anoche los ministeriales, no prueben los fusionistas la sinceridad de sus relaciones y el acuerdo comun en que viven.

En los círculos demócratas comentábase solo el discurso del Sr. Echegaray.

— Segun habíamos anunciado, hoy ha regresado á Madrid el señor duque de la Torre, habiendo celebrado inmediatamente una larga conferencia con el señor Sagasta.

— Esta tarde se ha verificado la cuarta conferencia diplomática, que ha durado mas de tres horas.

El carácter reservado de estas conferencias nos obliga á ser muy parcos en dar noticias sobre ellas. Sin embargo, diremos que parece que el representante marroquí, Sr. Vargas, ha apoyado hoy las bases presentadas en las conferencias de Tánger, y que ha modificado posteriormente, de acuerdo con su gobierno.

Dichas bases fueron presentadas en la última conferencia y han sido impresas para que las estudien con detenimiento los ministros plenipotenciarios.

La circunstancia de tener que traducir lo que dice el embajador marroquí y lo que se le contesta, hace que se prolonguen estas conferencias.

— Dicen los diarios valencianos que las tropas que recorren los confines de las provincias de Valencia y Teruel no han encontrado ningun individuo de las partidas levantadas en aquella region.

— S. M. la Reina Isabel continuaba ayer tarde algo molestanda de la garganta si bien habia llegado á descansar algunos ratos. Es de esperar su pronto y completo restablecimiento.

— Nos escribe nuestro corresponsal en Manila lo siguiente, en carta que recibimos ayer:

Han intentado entrar en Joló varios moros juramentados, pero la fuerza los ha rechazado resultando en la refriega algunos muertos y heridos.

Al tener noticia del hecho el Sultán fué en persona á perseguir á los que habían logrado escapar.

Su disgusto fué tan grande al enterarse de la falta de respeto á la bandera de España que mandó cortar la cabeza á cuantos fueron habidos de los que habían tomado parte en el desman.

Hace pocos días ha enviado á nuestra plaza la cabeza de uno de aquellos como testimonio de su indignacion.

Paris 1.º de Junio.

La *Voce della Verità* ha publicado el siguiente artículo sobre el proyecto de las reformas eclesiásticas en Prusia del cual ha hablado el telégrafo:

«Si no han dado resultado las negociaciones entre el Vaticano y la córte de Berlin no tiene la culpa el Vaticano. La carta del Papa al arzobispo de Colonia basta para dar una idea del espíritu conciliador de la Curia romana. Pero el Papa no podia llevar la condescendencia hasta el punto de entregar la Iglesia atada de piés y manos en poder del Estado. Por lo tanto, no es posible aceptar los poderes discrecionales que el Estado se atribuye en el proyecto prusiano.

Las pretensiones de Prusia indicadas en ese proyecto son mayores que las que manifestaban las leyes de mayo; la admision de ese proyecto implicaría el reconocimiento de las leyes de mayo, en lo cual no podrá consentir nunca la Iglesia.

El gobierno prusiano pide realmente un poder discrecional para la aplicacion de las leyes anteriores, y las pocas modificaciones introducidas en esas leyes son tales que la Iglesia debe escluiras. La facultad que se da á los presidentes de círculos de admitir los candidatos á los cargos eclesiásticos tiende á introducir un espíritu de corrupcion en el clero. Todas las concesiones relativas á las órdenes religiosas se reducen á ventajas imperceptibles. Por otra parte son provisionales, y dependen del antojo de los presidentes de los círculos y del ministerio, esto es, que pueden reducirse á cero.

Quedando vigentes todas las leyes contra la Iglesia los católicos alemanes tienen razon de desechar el proyecto prusiano. Los diputados del centro en el Lanstag no podrian aprobarlo sin faltar á su dignidad. Además, ningun católico puede aceptarlo sin incurrir en la excomunion mayor con que castiga la bula apostólica á los que dictan leyes contra la libertad de la Iglesia ó contra sus derechos.

Por último, la verdadera intencion del proyecto prusiano ha sido comprendida no solo por los alemanes católicos sino tambien por muchos protestantes sensatos. Estos consideran que el proyecto tiende al absolutismo, pues semejante sistema aplicado á la política equivaldria á la negacion de toda libertad civil.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Roma 1.º—El *Osservatore Romano*, hablando de la comunicacion del príncipe de Bismarck dirigida al príncipe de Reus, dice que no es propio de los usos diplomáticos entregar á la publicidad comunicaciones de esa naturaleza, y añade que en esa comunicacion se plantea la cuestión de un modo ambiguo, dando á entender que el Vaticano no ha procedido con perfecta franqueza en las negociaciones. Termina diciendo que el Vaticano no ha contraído ninguna responsabilidad; que la política de la Santa Sede no puede variar; que la cruz es su espada, y que la espada debe humillarse ante la grande y divina institucion del Pontificado romano.

Madrid 3.—Se ha abierto la sesion del Senado con gran concurrencia. El señor Orovio ha jurado el cargo de senador. Se han aprobado en votacion ordinaria los presupuestos de Cuba y otros proyectos de ley.

El conde de Casa Galindo ha apoyado una proposición incidental pidiendo que el Senado declare necesaria la continuación del gobierno actual en el poder para la consolidación de las instituciones y seguridad del país y ha pronunciado un extenso discurso en defensa de la política del gobierno.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha discutido extensamente sobre la política internacional; se ha hablado de los asuntos de Cuba; se han firmado los nombramientos de los generales Montenegro y Moran para vocales del Consejo Supremo de la Guerra el primero y vocal del Consejo de redenciones el segundo; se han estudiado detenidamente los debates de las Cámaras, particularmente el voto de confianza en el Senado, y ha terminado el Consejo declarándose que el gobierno tiene dispuestos setenta millones para pagar el cupon correspondiente á julio.

Se ha leído en el Congreso el voto particular de los señores Bosch y Labrus y Berdugo, pidiendo la rebaja sobre la propiedad. El señor Bosch lo ha defendido probando que muchos propietarios se dejan vender las fincas por la imposibilidad de pagar las enormes contribuciones que sobre ellas pesan, y censurando el retraso con que la administración ha hecho los amillaramientos.

El señor Cuesta ha pedido en el Senado que se tomase en consideración el voto de confianza en votación nominal, y se ha verificado así por 186 votos contra 1 dado por el señor marques de Valmediano.

El señor ministro de la Gobernación ha contestado en el Senado al Sr. Cuesta, y ha declarado que ningún temor abriga el gobierno, pues cumple con las leyes; ha demostrado la necesidad de que cada partido defina su actitud ante el país; ha dicho que el partido conservador defenderá siempre sus principios; ha reconocido el derecho de los políticos que se separaron del gobierno diciendo que es fruto de la conducta de los partidos, y ha refutado el discurso del señor Cuesta.

El señor Cuesta ha apoyado en el Senado su proposición de «No ha lugar á deliberar». Ocupándose en el voto de confianza del señor Galindo, á quien ha calificado de hechura del gobierno, ha dicho que las oposiciones rehusaban la batalla á fin de no entorpecer la discusión de los presupuestos, y ha manifestado su extrañeza de que el gobierno deseara un voto de confianza, creyéndolo injustificado, calificando el acto de antiparlamentario y anticonstitucional y deduciendo que las instituciones están poco garantidas. (Murmillos. Se le llama al orden.)

El señor Cuesta ha dicho que las oposiciones han pedido que se tomara en consideración el voto de confianza para rehuir los debates y que protestan contra el acto del gobierno; ha amenazado con dejar sola á la mayoría, y ha terminado declarando que retiraba la proposición que acaba de presentar.

Ginebra.—En un desafío verificado esta mañana en el bosque de Chavannes, M. Rochefort ha quedado herido de bastante gravedad de una estocada en el estómago, y M. Koechlin ha salido ileso.

Paris 3.—El príncipe Gortschakoff ha llegado á Berlin de paso para Baden, habiéndose visitado recíprocamente él y el príncipe de Bismarck.

El Sultan no ha aceptado la dimisión de Midhat-Baja.

La comisión parlamentaria encargada de examinar la demanda para procesar al duque de Padua ha negado la autorización por 7 votos contra 3.

En el Senado M. Ferry ha presentado un proyecto suprimiendo las cartas de obediencia.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 4.

De Mahon laud San José, de 21 ton., pat. Antonio Juan, con 6 mar. y lastre.

De Cullera laud San Bernardo, de 42 ton., pat. José Alberti, con 7 mar., 1 pas., arroz y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 4.

Para Sevilla goleta San Gabriel, de 80 ton., patron Guillermo Alemañy, con 8 mar. y lastre.

Para Alcudia laud Juanito, de 35 ton., pat. Pedro Terrasa, con 6 mar. y lastre.

Vapor JOSÉ BARÓ.—Este magnífico y acreditado vapor trasatlántico saldrá de Barcelona para Puerto-Rico y Habana el día 10 de Junio próximo. Admite carga y pasajeros.

Informará en esta Gabriel Mulet, agente de Aduanas; despacho sobre-muelle.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 5' t.

(Recibido el 4 á las 7'55 n.)

En el Congreso deséchase por 86 votos, contra 35 el voto del Sr. Bosch.

En el Senado el Sr. Cuesta combate la proposición de confianza.

Las Cortes se suspenderán á fines de Junio. 3 por 100 interior, 17'90.—Exterior, 19'80.—Bonos, 96'40.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, nada.

Fin Junio, 17'80.

Paris, 16'95.

Banco de España, 280'00.

Barcelona.

3 por 100 interior contado, 17'71 ¼.

Coloniales, 116'00.

Nortes, 70'75.

Palma.

3 por 100 interior contado, 17'71 ¼.